

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1973)

Rubrik: Servicio internacional de búsquedas

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sin embargo, los hechos actuales no constituyen la sola fuente de movilización de las acciones de la Agencia. Los múltiples conflictos que ha habido desde 1939, el éxodo de incontables refugiados, le imponen además tareas tales como la de localizar a personas desaparecidas o desalojadas, expedir certificados de cautividad, de enfermedad o de fallecimiento, e incluso participar en las acciones de reagrupación de familias.

Depositaria de millones de informaciones contenidas en sus ficheros, la Agencia Central de Informaciones sigue siendo un centro de información al que se recurre incesantemente.

Es de señalarse que la Agencia Central de Informaciones trabaja en estrecha colaboración con las Sociedades nacionales y con el Servicio Internacional de Búsquedas (Arolsen), quienes le prestan una valiosa ayuda.

Además, la Agencia Central de Informaciones se apoya en la colaboración de sus propias oficinas locales, organizadas por ella misma en el subcontinente asiático, en el Oriente Medio, en Indochina y en Chile.

SERVICIO INTERNACIONAL DE BÚSQUEDAS

Creado al término de la segunda guerra mundial para reunir los archivos relativos a los campos de concentración y mantener al día un fichero sobre los antiguos detenidos, el Servicio Internacional de Búsquedas, cuya administración quedó confidada al CICR en 1955, sigue teniendo una actividad intensa. Así, en 1973 recibió 221.860 peticiones, esto es, 76.117 más que el año anterior.

Esas peticiones se distribuyen de la manera siguiente: peticiones de certificados de encarcelamiento y de residencia, relacionadas con la ley de indemnización que entró en vigor en la República Federal de Alemania en 1953; solicitudes de partidas de defunción; peticiones de documentos relativos a casos de enfermedad; peticiones de fotocopias; solicitudes de información para la obtención de rentas y pensiones; peticiones para obras en memoria de las víctimas de la deportación; solicitudes presentadas por servicios de archivos y para la preparación de publicaciones, así como de fiscales del Tribunal Supremo; por último, peticiones

de búsquedas individuales y solicitudes de información de orden histórico y estadístico.

El aumento registrado en 1973 obedece sobre todo al incremento de peticiones para obras en memoria de las víctimas de la deportación, cuyo número en 1972 fue de 43.991 y en 1973 ascendió a 96.858, así como a las solicitudes procedentes de los fiscales del Tribunal Supremo, que casi se cuadriplicaron (11.805 en 1972 y 42.448 en 1973). Estas últimas, en su mayoría, se referían a la búsqueda de testigos.

Luego de examinar todas esas peticiones, el Servicio Internacional de Búsquedas dio 245.427 respuestas en el transcurso de 1973.

Además, se establecieron cerca de un millón y medio de fechas de referencia, con lo cual el número total de fichas contenidas en el fichero central asciende a poco más o menos 38 millones 500 mil.

Como en años anteriores, el CICR adquirió muchos documentos nuevos, procedentes sobre todo de la « Zentrale Stelle der Landesjustizverwaltungen » de Ludwigsburg, de los Archivos Federales de Coblenza, del « Berlin Document Center », de los Archivos de la Resistencia Austríaca, en Viena, del Museo Estatal de Lublin-Majdanek y de la sección de la Alta Austria de la Cruz Roja Austríaca, en Linz. En los documentos recientemente adquiridos figuran en total 231.437 nombres, con lo cual aumentan las posibilidades de proporcionar informaciones a las personas que las soliciten.

Por último, se prosiguieron los trabajos preparatorios para la publicación del segundo volumen del « Répertoire des lieux de détention », que completará el primer volumen editado en febrero de 1969, así como para un catálogo analítico de los lugares de detención.

LOGÍSTICA

El jefe de la División de Logística del CICR tiene a su cargo el conjunto de los Servicios de Socorro y de Telecomunicaciones. Con él tratan los donantes de socorros para el CICR, y sus tareas esenciales comprenden:

- la preparación de los programas de socorro, en colaboración con los delegados generales, y el control de su aplicación;